

研究所だより



No. 3

室蘭市指定公開研究会

今年度の室蘭市指定公開研究会が終了。

「室蘭市学力向上事業研究奨励校」として桜蘭中学校と白蘭小学校が、「室蘭市パイロットスクール事業指定校」として東明中学校とみなと小学校が、それぞれ集合型で実施しました。

いい顔で学ぶ子どもたちの姿はもとより、多くの教職員が参加し、熱い議論が交わされる光景に感動を覚えました。そして、あらためて、授業について語る先生方の表情は本当に生き生きとしていることを実感できました。

「実践に光を。理論に力を。」とよく言われますが、まさに教育研究の求められる形がそれぞれの学校で展開されました。4校の先生方、そして研究会に参加し、盛り上げてくださった全ての先生方に心から敬意を表します。ありがとうございました。

◇室蘭市学力向上事業研究奨励校◇

桜蘭中学校 10月18日(水)

自らの課題に気づき、主体的に学習する生徒の育成

白蘭小学校 11月22日(水)

「主体的・対話的で深い学びを実現する授業の在り方」
～実現したい子どもの姿(ピクトグラム)を目指した授業づくり～

◇室蘭市学力向上事業研究奨励校◇

東明中学校 11月2日(木)

「主体的・対話的で深い学びの実現に向けた授業改善」
～ICTの効果的な活用を通して～

みなと小学校 11月14日(火)

読解力と表現力を育む説明文の学習指導の工夫
～指導事項を焦点化した課題設定を通して～



【桜蘭中学校の授業】



【白蘭小学校の研究協議】



【東明中学校の授業】



【みなと小学校の授業】

4校の公開研究会で総勢260名余の教職員が集いました。

どの学校でもICTが効果的に活用され、授業後のワークショップも各校それぞれに工夫がなされ、テーマに沿った深く活発な議論が交わされました。

おじゃましてます！ ～校内授業研究会～

授業実践の交流と各校の研究の共有、研究所の情報発信等、様々なことを目的とするとともに、今後の室蘭市教育研究所の在り方をあらためて問う取組の一つとしたいのが、この「校内授業研究会への所員の参加」ですが、年度途中のお願いにもかかわらず、校長会・教頭会の深いご理解をいただき多くの学校から受け入れに関するご協力をいただくことができました。ありがとうございます。現在、市内全校への還流を図るために、各校で入手した貴重な資料を整理しているところです。



【港北中学校へ】



【翔陽中学校へ】



【旭ヶ丘小学校へ】